

# Признание брака недействительным в случае дефекта воли лиц, вступающих в брак: некоторые аспекты

**Якушева Наталья Евгеньевна,**  
консультант, юрист государственно-правового комитета администрации Владимирской области,  
ассистент кафедры гражданского права и процесса  
Владимирского государственного университета имени А.Г. и Н.Г. Столетовых  
n.ya2404@yandex.ru

В статье анализируются юридическая доктрина и правоприменительная практика по вопросам, связанным с признанием брака недействительным в связи с дефектами воли лиц, вступающих в брак. Автор обосновывает признаки фиктивных браков, а также приводит обстоятельства, при которых браки не могут быть признаны фиктивными.

**Ключевые слова:** юридические факты, дефекты юридических фактов, фиктивный брак, недействительность брака, порок воли.

## Acknowledgment of Marriage as Invalid in Case of Defect of Will of Persons Consummating Marriage: Some Aspects

**Natalya E. Yakusheva**  
Advisor, Lawyer of the State Law Committee of the Administration of the Vladimir region  
Teaching Assistant of the Department of Civil Law and Procedure of the Vladimir State University

The article analyzes the legal doctrine and law enforcement practice on issues related to the recognition of marriage as invalid due to defects in the will of persons entering into marriage. The author substantiates the signs of fictitious marriages, and also cites the circumstances under which marriages cannot be recognized as fictitious.

**Keywords:** legal facts, defects of legal facts, fictitious marriage, invalidity of marriage, vice of will.